

N° de référence 1202

Béatitude et très saint patriarche de Moscou et de toute la Russie, de notre médiocrité le très aimé et très désiré frère et concélébrant, Mgr Alexis, embrassant fraternellement dans le Seigneur votre vénérable Béatitude,

En réponse au télégramme et à la lettre de Votre Béatitude aimée et sagace, concernant le problème survenu dans votre très sainte Église-sœur de Russie, problème a conduit son Saint Synode à procéder, pour des raisons qu'il connaît, à la déposition de celui qui jusqu'il y a peu était un de ses membres le métropolite de Kiev Philarète, nous désirons porter fraternellement à la connaissance de votre Charité que le Saint Synode de notre Grande Église, reconnaissant pleinement la compétence exclusive de votre très sainte Église de Russie, accepte ce qui a été décidé synodalement concernant le susmentionné, ne souhaitant en aucune façon causer la moindre contrariété à votre Église sœur.

C'est précisément dans cet esprit que nous avons précédemment dépêché les deux frères, le très saint métropolite de Pergame Jean, et Mgr l'évêque de Skopelos Vsevolod, suite à la visite que nous rendit le susdit déposé, afin que nous soyons apprenions de près et de première main les événements survenus et pour que soit évitée toute mésinterprétation à ce sujet. Dès lors, il nous faut indiquer que nous avons été grandement affligés de l'accueil non fraternel qui a été réservé à nos représentants susdits, chose qui sans doute aucun est due un malentendu total quant à l'objectif de leur mission.

Embrassant votre Béatitude d'un saint baiser, nous terminons avec un amour fraternel immuable.

Le 26 août 1992

de votre respectée Béatitude

le frère aimant en Christ

Bartholomée de Constantinople